

ÁLVARO ELIZALDE, PAULINA VODANOVIC Y ROBERTO CELEDÓN VOTARON EN TALCA

# Elizalde y parlamentarios oficialistas criticaron ausencia de derecha en Primarias, pero no reconocieron baja votación de ayer

• Los tres coinciden en que es necesario trabajar unidos, por eso lo que corresponde no solo es respetar el resultado de las Primarias para lograr triunfar en noviembre.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN  
 FOTOS: CARLOS ALARCÓN DUARTE/ EDUARDO CORVALÁN MUÑOZ

**TALCA.** Hasta la capital regional del Maule, llegó ayer el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, para sufragar en esta Primaria, al igual que lo hizo la senadora Paulina Vodanovic y el diputado Roberto Celedón, quienes hablaron sobre la importancia de este proceso democrático, recalando que se va a respetar el pacto y se apoyará al ganador. En relación a la ausencia de la derecha en este importante hito, los parlamentarios dieron sus opiniones, mientras la máxima autoridad de Gobierno estableció que no participaría de este tipo de polémicas, expresando que Chile tiene una tradición electoral ejemplar y una institucionalidad muy fuerte, donde se está buscando una candidatura presidencial única. Nadie quiso reconocer la baja participa-

ción ciudadana que a esa hora -mediodía- ya se notaba fuertemente en las provincias de Curicó, Cauquenes, Linares y Talca, especialmente. En relación al apoyo incondicional a quien gane este proceso, Elizalde, recaló que "cuando se participa de un proceso electoral como las Primarias, es el resultado de la convicción de que se forma parte de un proyecto de país compartido, es por eso que las coaliciones decidan acogerse a este mecanismo. Todos los partidos que concurren a este acuerdo, tienen la convicción de que es necesario trabajar unidos, por eso lo que corresponde no solo es respetar el resultado de las Primarias, sino que apoyar al candidato o candidata que resulte elegida por la ciudadanía, para encabezar

las fuerzas progresistas". Por su parte, la senadora Vodanovic señaló que "cuando hay un pacto, el pacto se cumple y desde el Partido Socialista de Chile, que presido nacionalmente, vamos a dar garantías para que eso ocurra, al igual que la unidad para las parlamentarias. Sabemos que la unidad tiene que ser programática, tiene que ser en lo presidencial y también en lo parlamentario, así que con una triple unidad vamos a enfrentar los procesos de noviembre próximo". En tanto, el diputado Celedón dijo a la salida del Instituto Superior de Comercio (Insuco) -que es su local de votación- que "yo creo que la palabra hay que honrarla siempre y el que la deshonra no es positiva. Tengo la confianza que todos vamos a respetar el re-



En la mesa 10 de la Escuela Carlos Salinas Lagos, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, realizó su voto en estas Primarias.

sultado... Y ponernos a disposición de quien tenga la primera responsabilidad de asumir y lo va a ser en la línea de la profundización, que nos permita tener una patria más justa, más solidaria y desarrollada"

## OPOSICIÓN

Si bien el ministro del Interior se restó de dar su opinión en relación a la ausencia de la derecha en estas Primarias, la senadora manifestó que cree que "la oportunidad la perdió la derecha o las derechas, la verdad. Aquí, hay tres proyectos políticos, al menos desde la derecha, con pocas posibilidades de conversar, de dialogar entre ellos y eso es lo peor que le puede ocurrir a la democracia. Cuando los partidos políticos y sobre todo los del mismo sector, no son capaces de concordar y de llegar a un acuerdo. Van a llegar con tres candidatos en noviembre y eso también, hace que las posibilidades de nuestro

sector, avancen, crezcan, porque nosotros vamos a tener unidad, tal como la tuvimos en las elecciones municipales pasadas". Por su parte, Celedón manifestó que "la situación, en cuanto a la representación de los partidos de derecha, es bastante compleja. Infelizmente, desgraciadamente, no tenemos una derecha realmente democrática, los tres candidatos de la derecha estuvieron con el golpe de estado y en todo el proceso de lo que significó la dictadura en Chile y lamentablemente, estamos ya a cincuenta y tantos años de esto y seguimos con esa situación, en que los que provocaron esto, siguen dominado este sector político".

## MESAS

El delegado presidencial, Humberto Aqueveque, informó que, desde el punto de vista de la constitución de mesas, la instalación fue lenta inicialmente, pero alrededor de la 9 de la maña-

na, la Región del Maule iba liderando los procesos con un 89,95% y que "a las 10 de la mañana ya teníamos 99,2% de mesas constituidas, salvo dos mesas en Talca y una en Cauquenes". Aqueveque agregó que "desde el punto de vista de alteraciones al orden público o del proceso en sí mismo, hay dos hitos relevantes. Primero, acá en la ciudad de Talca, dos vocales fueron expulsados por parte del presidente, quienes se pusieron a disposición por cierto, primero al Ejército y luego a Carabineros, por una supuesta infracción a través de consumo de sustancias ilícitas y el segundo caso, fue en la comuna de Linares, de una persona que estaba con antecedentes previos que generó amenazas a personal de Carabineros, por lo cual fue dispuesto a Carabineros de Linares, siendo retirado del recinto", precisó la máxima autoridad del Gobierno en el Maule.



La senadora Paulina Vodanovic, también dio su voto en este mismo establecimiento, pero en la mesa 15, una hora antes de la llegada de la autoridad nacional.



El diputado oficialista Roberto Celedón, fue la tercera persona en votar en la mesa 80, en el Instituto Superior de Comercio (Insuco) en Talca.